

D. Vicente Llorente.—III *Doctrina moderna del edema*; discurso del Dr. don Jaime Pi y Suñer, Catedrático de patología general de la Facultad de Medicina de Barcelona, leído en el acto de ser recibido académico numerario de la *Real Academia de Medicina y Cirugía* de esta ciudad, en 29 de Mayo de 1896.—IV *Prolegómenos de Anatomía*, apuntes tomados á vuelo pluma, de las lecciones explicadas por el Dr. D. José de Letamendi, ordenadas por D. Guillermo Serra y Bennasar, precedidas de un bosquejo biográfico y el retrato del insigne maestro.—V Característica de la Patología Humana en sus relaciones con la Terapéutica, discurso leído por el Dr. D. Bartolomé Robert, Catedrático de Patología médica de Barcelona, en la segunda sesión general del Congreso celebrado en el Teatro Imperial de Moscou.

I.—El Director de la *Revista Balear de Ciencias Médicas*, acaba de darnos una nueva prueba de su laboriosidad, con la publicación de un opúsculo, en el cual hace un estudio completo y detallado de la epidemia de sarampión que se desarrolló en Palma de Mallorca durante el bienio de 1895 á 96.

En el primer capítulo, que denomina nota preliminar, pasa en revista las epidemias que de la misma enfermedad se presentaron en Palma durante los últimos 15 años, siendo la más importante la de 1887 que causó 265 víctimas; mientras que en todo el año 1890 no se registra una sola defunción debida á dicha enfermedad.

El estudio de la marcha que en su invasión siguió la epidemia está tan detallado en el trabajo del Dr. Fajarnés, que puede seguirse perfectamente su ruta, desde los primeros casos, hasta el completo desarrollo de la epidemia, que duró cuatro meses y en que la mortalidad fué considerable, debido principalmente á las complicaciones de índole diversa que se presentaron.

La descripción de las manifestaciones que caracterizaron esta epidemia, está hecha con gran abundancia de datos y perfecto conocimiento de la enfermedad.

Sienta al final de su estudio, las conclusiones que del mismo se desprenden, conclusiones atinadísimas todas ellas, y que demuestran en su autor la posesión, en grado máximo, de las cualidades precisas para esta clase de trabajos, que resultan de gran importancia por su estudio comparativo con otras epidemias.

A continuación de la historia de la epidemia, va un apéndice formado por unas tablas estadísticas, que en número de 10 estudian las defunciones, clasificándolas según los meses del año en que tuvieron lugar, el sexo de las víctimas, su edad, estado civil, el tanto por ciento de la población, etc., etc, haciendo todo ello, que resulte por demás completo el estudio que de la última epidemia de sarampión desarrollada en Palma de Mallorca hace el Dr. Fajarnés.

II.—Dos son las conferencias que juntamente acaba de publicar el Dr. Llorente; una dada en el Colegio de Médicos de Madrid y la otra en el Instituto microbiológico de su dirección, ambas versan sobre un tema que preocupa y preocupará largo tiempo al mundo médico; tal es la tuberculosis principalmente en su localización pulmonar.